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7957-е заседание
Пятница, 2 июня 2017 года, 15 ч. 00 м. 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Льорентти Солис . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Боливия (Многонациональное 
Государство))

Члены: Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Лю Цзеи 
Египет . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Абулатта
Эфиопия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Алему
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Делятр
Италия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Карди
Япония . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кавамура
Казахстан . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Умаров
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ильичев
Сенегал . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Сек
Швеция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Скау
Украина  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ельченко
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Уилсон 
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Джи

Уругвай . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Бермудес

Повестка дня
Положение в Кот-д’Ивуаре
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Заседание открывается в 15 ч. 05 м.

Выражение соболезнования в связи с 
террористическим актом в Кабуле

Председатель (говорит по-испански): От имени 
членов Совета Безопасности я хотел бы самым ре-
шительным образом осудить заслуживающее пори-
цания террористическое нападение, совершенное в 
Кабуле против ни в чем не повинных граждан Аф-
ганистана и многих других государств. Члены Со-
вета Безопасности выражают глубокое сочувствие 
семьям погибших и заявляют о своей солидарности 
с народом и правительством Афганистана. Я про-
шу членов Совета встать и почтить память жертв 
минутой молчания.

Выражение признательности предыдущему 
Председателю

Председатель (говорит по-испански): Посколь-
ку это первое открытое заседание Совета Безопас-
ности в июне, я хотел бы воспользоваться этой воз-
можностью и от имени Совета Безопасности воз-
дать должное Постоянному представителю Уругвая 
Его Превосходительству послу Эльбио Росселли за 
его работу в качестве Председателя Совета в мае 
месяце. Уверен, что выступаю от имени всех членов 
Совета, выражая нашу глубокую признательность 
послу Росселли и его делегации за большое дипло-
матическое мастерство, с которым они руководили 
работой Совета в прошлом месяце.

Поздравление вновь избранных членов

Председатель (говорит по-испански): Пользу-
ясь этой возможностью, я хотел бы также от души 
поздравить Кот-д’Ивуар, Экваториальную Гвинею, 
Кувейт, Нидерланды, Перу и Польшу с их избра-
нием в качестве непостоянных членов Совета Без-
опасности. Мы с интересом ожидаем их вклада в 
работу Совета, в которой они будут участвовать на-
чиная с 2018 года.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Положение в Кот-д’Ивуаре

Председатель (говорит по-испански): На осно-
вании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Кот-д’Ивуара.

От имени Совета я приветствую министра ино-
странных дел Республики Кот-д’Ивуар Его Превос-
ходительство г-на Марселя Амона-Тано.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
этом заседании Специального представителя Гене-
рального секретаря и главу Операции Организации 
Объединенных Наций в Кот-д’Ивуаре г-жу Аишату 
Миндауду.

Сейчас Совет Безопасности приступает к рас-
смотрению пункта своей повестки дня.

Я предоставляю слово г-же Миндауду.

Г-жа Миндауду (говорит по-французски): Я хо-
тела бы поблагодарить членов Совета Безопасности 
за предоставленную мне возможность кратко про-
информировать членов Совета от имени Генераль-
ного секретаря о последнем докладе, представлен-
ном по вопросу о положении в Кот-д’Ивуаре.

Сегодня мы с вами являемся свидетеля-
ми исторического момента в отношениях между 
Кот-д’Ивуаром и Советом Безопасности. Он имеет 
историческое значение потому, что знаменует изъ-
ятие пункта о положении в Кот-д’Ивуаре из по-
вестки дня Совета. Кроме того, это исторический 
момент еще и потому, что Кот-д’Ивуар был избран 
непостоянным членом Совета Безопасности с двух-
летним мандатом, который начнется в январе 2018 
года.

Позвольте мне тепло поздравить министра ино-
странных дел Его Превосходительство г-на Марсе-
ля Амона-Тано с избранием Кот-д’Ивуара в состав 
Совета Безопасности.

Со времени моего последнего брифинга в Сове-
те Безопасности в феврале (см. S/PV.7880) к власти 
пришло новое правительство по итогам выборов 
в законодательные органы в декабре 2016 года. В 
настоящее время формируется Сенат. Что приме-
чательно, впервые в политической истории Кот-
д’Ивуара все три основные политические партии 
— Объединение республиканцев (ОР), Демократи-
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ческая партия Кот-д’Ивуара и Ивуарийский народ-
ный фронт (ИНФ) — приняли участие выборах и 
выдвинули своих кандидатов. Следует напомнить, 
что ОР бойкотировало выборы в законодательные 
органы власти в 2000 году, а ИНФ — в 2011 году. 
Последний бойкот привел к увеличению присут-
ствия ОР в Национальном собрании, в результате 
чего абсолютное большинство получила правящая 
коалиция Объединения последователей Уфуэ-Буа-
ньи за демократию и мир. Хотя оппозиционная пар-
тия ИНФ получила всего четыре депутатских места 
по итогам последних выборов в законодательные 
органы в 2016 году, ее лидеры четко заявили о сво-
их намерениях в полной мере выполнять функции 
депутатов. Такая приверженность имеет позитив-
ное значение для демократии в Кот-д’Ивуаре.

В феврале я сообщила Совету о том, что ситуа-
ция в плане безопасности была в целом стабильной, 
несмотря на регулярные волнения среди военных в 
январе и феврале. Со времени моего последнего бри-
финга в Совете аналогичные волнения имели место 
12 и 14 мая, когда базирующиеся в Буаке подраз-
деления, в основном состоявшие из бывших членов 
«Новых сил» Кот-д’Ивуара, потребовали плату за 
свое участие в урегулировании разразившегося по-
сле выборов кризиса 2010–2011 годов. Эти волнения 
распространились на несколько районов страны и 
стали причиной смерти одного и ранения более чем 
20 человек. 22 и 23 мая демобилизованные бывшие 
комбатанты «Новых сил», которые ранее считались 
союзниками армии, возвели баррикады и провели 
демонстрации в Буаке и других частях страны, тре-
буя от правительства финансовой компенсации. В 
ходе столкновений с полицией были убиты трое 
бывших комбатантов. Эти два бунта полностью 
парализовали экономическую деятельность, в част-
ности в Буаке. В ходе инцидентов, имевших место 
12 и 14 мая, был обнаружен большой склад оружия, 
что вызвало как на территории этого района, так и 
за его пределами определенные опасения по поводу 
новой вспышки вооруженного насилия.

В феврале я отмечала, что волнения среди во-
енных не создавали угрозы для институтов или 
стабильности страны, и что военные не хотели 
прибегать к насилию, поскольку, по признанию их 
самих, они выступали с исключительно финансо-
выми требованиями. Я по-прежнему так считаю. 
Однако после произошедших в мае инцидентов си-
туация несколько изменилась. На этот раз объек-

том прямых нападений со стороны военных стали 
гражданское население и некоторые политические 
символы. Возобновившиеся волнения среди воен-
ных подтверждают, что по-прежнему есть пробле-
мы, которые необходимо решить, прежде чем мы 
сможем закрепить успехи, достигнутые в области 
поддержания мира в Кот-д’Ивуаре. Эти проблемы 
уже установлены и в марте 2016 года были зафик-
сированы в специальном докладе Генерального 
секретаря (S/2016/297), в котором рекомендуется 
свернуть Операцию Организации Объединенных 
Наций в Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ), а также в фев-
ральском докладе Генерального секретаря о поло-
жении в Кот-д’Ивуаре (S/2017/89). Крайне важно, 
чтобы правительство при поддержке со стороны 
своих партнеров повысило уровень дисциплины в 
рядах вооруженных сил и провело реформы, пред-
усмотренные Законом о военном планировании на 
2016–2020 годы. Кроме того, необходимо обеспе-
чить полную интеграцию бывших комбатантов в 
общество. Эти инциденты подчеркивают, с одной 
стороны, угрозу, создаваемую безнаказанностью 
в рядах вооруженных сил, а с другой стороны, на-
стоятельную необходимость положить конец безна-
казанности за нарушения прав человека, совершен-
ные в период возникшего после выборов кризиса в 
отношениях между обеими сторонами в конфликте, 
а также необходимость обеспечения беспристраст-
ного правосудия.

Однако ситуация, которую я только что описа-
ла, вовсе не должна заслонять от нас достижения, 
которых мы добились за более чем 14 лет миро-
творческой деятельности и которые стали воз-
можными благодаря двусторонней, региональной 
и международной поддержке. В апреле 2004 года 
на момент развертывания ОООНКИ Кот-д’Ивуар 
являлась страной, разделенной на две части вдоль 
зоны безопасности, где порядок обеспечивался си-
лами Организации Объединенных Наций и Фран-
ции. Неоднократно имели место нарушения режи-
ма прекращения огня и грубые нарушения прав 
человека. По окончании разразившегося после вы-
боров в Кот-д’Ивуаре кризиса в 2011 году был до-
стигнут значительный прогресс во всех секторах. 
Политическая обстановка улучшилась, хотя многое 
еще предстоит сделать, особенно в областях на-
ционального примирения и социальной сплочен-
ности. В области прав человека и в сфере обеспе-
чения правосудия в переходный период наметился 



S/PV.7957 Положение в Кот-д’Ивуаре 02/06/2017

4/20 17-15737

определенный — хотя и робкий и неравномерный 
— прогресс. Экономический рост продолжается, и 
требуются дополнительные меры для обеспечения 
справедливого распределения ресурсов, с тем что-
бы все слои общества могли воспользоваться диви-
дендами мира. Ситуация в области безопасности 
значительно улучшилась, однако необходимо про-
должить работу по созданию ответственных сил 
безопасности, которые пользовались бы доверием 
у населения.

Всего лишь через четыре недели — 30 июня 
— произойдет официальное закрытие ОООНКИ. 
На этом пути нам приходится сталкиваться с опре-
деленными трудностями, если говорить о двухме-
сячном периоде ликвидации, который был предо-
ставлен Советом. Я рада сообщить Совету, что, не-
смотря на все эти трудности, мы придерживаемся 
графика, по которому миссия будет окончательно 
закрыта к 30 июня. Весь негражданский персонал 
покинул Кот-д’Ивуар в феврале 2017 года. Посте-
пенное сокращение гражданского персонала было 
завершено в апреле, и сегодня в Миссии насчи-
тывается лишь восемь гражданских специалистов 
из числа основного персонала и участников лик-
видационной группы. Вещающая в FM-диапазоне 
радиостанция ОООНКИ была передана Фонду Фе-
ликса Уфуэ-Буаньи по исследованию проблем мира 
в Ямусукро. Сегодня эта радиостанция выходит в 
эфир под названием «Радио мира». 61 из 63 объек-
тов ОООНКИ были возвращены их соответствую-
щим владельцам. Большая часть имущества мис-
сии была списана с нашего баланса, и в настоящее 
время осуществляется его окончательная передача 
и/или уничтожение. Ликвидационные работы про-
водятся в строгом соответствии с экологическими 
стандартами, установленными Секретариатом.

Некоторые члены Совета спрашивали меня, ка-
кой опыт работы в Кот-д’Ивуаре мог бы оказаться 
полезным для других стран, где развертываются 
миротворческие миссии. В этой связи я хотела бы 
подчеркнуть три основных извлеченных мной уро-
ка, которыми я считаю важным поделиться.

Первый урок, на котором я хотела бы остано-
виться, является самым важным. Любая миротвор-
ческая операция может достичь своих целей и в ко-
нечном итоге покинуть страну лишь при условии, 
что правительство этой страны будет выступать 
решительным партнером в ее организации и демон-

стрировать твердую готовность выполнять свои 
обязанности перед народом, интересам которого 
оно призвано служить. Ни одна миротворческая 
миссия не может заменить собой национальную 
политическую волю и национальные усилия, на-
правленные на решение проблем, которые привели 
к конфликту. Нет никаких сомнений в том, что еще 
многое предстоит сделать для решения всех остав-
шихся проблем, однако Кот-д’Ивуар уже продемон-
стрировала свою решимость делать все для того, 
чтобы страна могла вернуть себе свою прежнюю 
позицию главного борца в Западной Африке за мир, 
стабильность и экономическое процветание.

Второй урок касается руководящей роли Со-
вета. Я хотела бы указать на те риски, на которые 
Совет не побоялся пойти для того, чтобы деятель-
ность ОООНКИ на местах увенчалась успехом. 
Речь идет прежде всего о широком политическом 
мандате ОООНКИ, который возлагался на каждого 
из моих предшественников и сегодня возлагается 
на меня и который опирается на доверие со сторо-
ны Совета Безопасности. Кроме того, Совет актив-
но поддерживал сотрудничество между миссиями, 
что позволяло нам максимально использовать стра-
тегические и оперативные возможности соседних 
миротворческих миссий. Учрежденные в составе 
ОООНКИ сил быстрого реагирования, перед ко-
торыми была также поставлена задача оказания 
поддержки Миссии Организации Объединенных 
Наций в Либерии в реализации ее мандата, без со-
мнения, представляют собой одну из наиболее про-
грессивных инициатив в области межучрежденче-
ского сотрудничества в истории миротворчества 
Организации Объединенных Наций. При необхо-
димости, Совет также активно пересматривал по-
следующие мандаты ОООНКИ по результатам ре-
гулярных оценок, проводившихся Секретариатом, 
чтобы не допустить сбоев в работе миссии.

Третий и последний урок, который я извлекла 
из опыта ОООНКИ, заключается в том, что шан-
сов на успех миротворческой миссии Организации 
Объединенных Наций становится намного боль-
ше, когда существует коалиция международных 
партнеров, работающих над достижением одной 
и той же цели обеспечения мира и руководствую-
щихся прежде всего рамочной концепцией, пред-
усматривающей применение более активных и 
последовательных мер по привлечению виновных 
к ответственности. Успех ОООНКИ зиждется на 
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многих компонентах: посреднических усилиях 
Африканского союза, развертывании Экономиче-
ским сообществом западноафриканских государств 
(ЭКОВАС) сил, личный состав которые впослед-
ствии пополнил ряды миротвороцев, вовлечении в 
информационно-пропагандистскую деятельность 
женщин из числа активистов-членов организаций 
гражданского общества Союза государств бассейна 
реки Мано, параллельном развертывании француз-
ских сил и поддержке со стороны двусторонних и 
многосторонних партнеров.

Позвольте мне выразить свою признательность 
за ту важную роль, которую Совет играет в восста-
новлении мира в Кот-д’Ивуаре, в том числе путем 
осуществления миротворческой миссии. Я хотела 
бы почтить память всех тех, кто отдал свои жиз-
ни на службе в ОООНКИ, и выразить признатель-
ность всем странам, предоставляющим воинские 
и полицейские контингенты. Я также выражаю 
признательность всему гражданскому и военному 
персоналу ОООНКИ за проявленные им на службе 
в нашей миссии профессионализм, самоотвержен-
ность и глубокое понимание стоящих перед нами 
задач. Считаю для себя большой честью работать 
вместе с этими женщинами и мужчинами. Я также 
благодарю фонды и программы Организации Объ-
единенных Наций, роль которых в Кот-д’Ивуаре 
была и будет оставаться весьма важной. Кроме 
того, я признательна региональным, двусторонним 
и многосторонним партнерам, чья работа помогла 
Организации Объединенных Наций успешно завер-
шить миротворческую главу в Кот-д’Ивуаре. Их не-
изменная поддержка имеет ключевое значение для 
закрепления долговременного успеха миротворче-
ских усилий. Не в последнюю очередь хотела бы 
выразить свою глубокую признательность народу и 
правительству Кот-д’Ивуара за достигнутые успе-
хи на всех уровнях — местном, региональном и на-
циональном. В действительности эти успехи стали 
определяющим фактором урегулирования кризиса 
и конфликта в стране.

Я убеждена в том, что ежедневный личный и 
коллективный вклад каждого ивуарийца поможет 
существенно укрепить с таким трудом завоеван-
ный нами мир.

Председатель (говорит по-испански): Я благо-
дарю г-жу Миндауду за ее брифинг.

Сейчас я предоставляю слово тем членам Со-
вета Безопасности, которые желают выступить с 
заявлениями.

Г-н Делятр (Франция) (говорит по-французски): 
Сегодняшнее заседание является исключительным 
и историческим. Ведь Совету Безопасности редко 
приходится проводить заседания, посвященные 
закрытию миротворческой миссии. Однако имен-
но по этому случаю мы и собрались сегодня — в 
соответствии с резолюцией 2284 (2016) Операция 
Организации Объединенных Наций в Кот-д’Ивуаре 
будет постепенно свернута к 30 июня.

Я хотел бы поблагодарить Специального пред-
ставителя Генерального секретаря за ее брифинг и, 
особенно, за ее работу на посту главы ОООНКИ в 
течение последних четырех лет, которая вместе с 
работой ее предшественников позволила нам до-
стичь нынешнего уровня. Франция весьма призна-
тельна за это.

Нынешнее заседание носит исторический ха-
рактер еще и потому, что оно проводится после 
того, как сегодня утром в Генеральной Ассамблее 
Кот-д’Ивуар была избрана в члены Совета Безопас-
ности на двухгодичный период 2018-2019 годов. 
В лице министра иностранных дел этой страны я 
хотел бы тепло поздравить Кот-д’Ивуар с избра-
нием. Накопленный ею опыт в области поддер-
жания мира станет уникальным вкладом в работу 
Совета и поможет нам более эффективно решать 
мировые проблемы. Мы рады возможности рабо-
тать вместе с Кот-д’Ивуаром в течение следующих 
двух лет над обеспечением международного мира и 
безопасности.

Предстоящее свертывание ОООНКИ является 
поворотным моментом для Кот-д’Ивуара и для ми-
ротворчества в целом. Мы должны воспользоваться 
этой возможностью для того, чтобы проанализиро-
вать прошлое, оценить настоящее и подготовиться 
к будущему. Во-первых, мы должны дать оценку 
нашим достижениям в Кот-д’Ивуаре и извлечь уро-
ки из проделанной нами там работы. Через 28 дней 
ОООНКИ, проработавшая в стране более 13 лет, бу-
дет закрыта. В разгар кризиса 2010–2011 годов в ее 
состав входило примерно 11 000 военнослужащих. 
Я отдаю дань особого уважения всему личному со-
ставу ОООНКИ — военнослужащим, полицейским 
и гражданским специалистам, которые в течение 
многих лет не покладая рук работали над достиже-
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нием мира и безопасности в Кот-д’Ивуаре. Я хотел 
бы почтить память 150 мужчин и женщин, которые 
отдали свои жизни в ходе проведения этой опера-
ции. Их жертвы никогда не будут забыты.

ОООНКИ вместе со страной следовала по слож-
ному пути, отмеченному острым кризисом в период 
с 2004 года по 2011 год, но также сопровождавше-
муся надеждой на обновление и успешное восста-
новление страны, которые начались в 2011 году. Мы 
должны извлечь из такого потрясающего успеха по-
лезные уроки с точки зрения поддержания мира. На 
протяжении многих лет этому успеху способство-
вало несколько факторов.

Во-первых, Совет наделил ОООНКИ четким 
и гибким мандатом, адаптированным к событиям 
на местах. На возникающие трудности отвечали 
расширением мандата и увеличением численно-
сти персонала. С ослаблением кризиса Совет пере-
ключил ОООНКИ на решение задачи оптимально-
го обеспечения долгосрочной стабильности. Совет 
также создал новые механизмы, адаптированные к 
потребностям на местах, такие как силы быстрого 
реагирования.

Во-вторых, с момента своего создания ОООН-
КИ также принимала участие в политическом про-
цессе, который, несмотря на все трудности, обеспе-
чил ее четкой «дорожной картой», включая график 
проведения выборов. Единство в Совете также по-
могло ОООНКИ заручиться поддержкой, в которой 
она нуждалась для выполнения своего мандата.

В-третьих, ОООНКИ всегда пользовалась под-
держкой со стороны всего международного сооб-
щества. В непростые для страны времена Органи-
зация Объединенных Наций, Экономическое сооб-
щество западноафриканских государств, Африкан-
ский союз и двусторонние и многосторонние пар-
тнеры Кот-д’Ивуара объединялись в своих усилиях. 
Франция также внесла свой вклад, главным обра-
зом посредством оказания постоянной поддержки 
ОООНКИ путем развертывания в соответствии с 
мандатом Совета французских сил в Кот-д’Ивуаре 
в течение указанного периода.

Наконец, важно отметить, что у ОООНКИ с 
принимающей страной сложились прекрасные от-
ношения, строящиеся на доверии и на стремлении 
к миру, что является неплохим примером для под-
ражания. Эти отношения стали важнейшей предпо-

сылкой для обеспечения эффективного перехода. 
В результате на сегодняшний день Кот-д’Ивуар 
полностью взяла свою судьбу в собственные руки. 
Современная Кот-д’Ивуар добилась значительного 
прогресса; это уже не глубоко разобщенная — по-
литически и территориально — страна, какой она 
была в 2004 году или в 2011 году. Демократическая 
жизнь в стране нормализовалась и укрепилась; эко-
номический рост способствует развитию страны; 
ситуация с безопасностью продолжает улучшать-
ся, в том числе на границе; страна играет важную 
роль в своем субрегионе во всех сферах. Народ и 
правительство Кот-д’Ивуара демонстрируют свою 
приверженность сохранению этой позитивной тен-
денции. Сегодня они разделяют всю полноту ответ-
ственности за нынешний переходный период.

Теперь Кот-д’Ивуар может продолжить движе-
ние вперед. Как Совет Безопасности отметил в ре-
золюции 2284 (2016), это означает, что нам нужно 
продолжать заниматься сохраняющимися серьез-
ные проблемами, и, как заявил Специальный пред-
ставитель, последние несколько месяцев высвети-
ли, в частности, необходимость завершения рефор-
мы сектора безопасности и процесса реинтеграции 
бывших комбатантов. Это необходимо для обеспе-
чения прочной стабильности в стране.

Правительство Кот-д’Ивуар четко заявило о 
своей решимости взяться за решение этих вопро-
сов и завершить перевод на профессиональную ос-
нову своих сил безопасности. Мы приветствуем и 
поддерживаем это намерение, равно как и заявле-
ние о расширении участия страны в поддержании 
мира. Это один из путей строительства будущего. 
Мы приветствуем первое подтверждение этих пла-
нов, каковым является развертывание ивуарийско-
го контингента в составе Многопрофильной ком-
плексной миссии Организации Объединенных На-
ций в Мали.

Мы также приветствуем меры, принятые пра-
вительством Кот-д’Ивуара для укрепления соци-
альной сплоченности, и призываем его продолжить 
работу в этом направлении. Одной из постоянных 
задач является также борьба с безнаказанностью, 
особенно за преступления в период кризиса, воз-
никшего после выборов. Для сохранения и поддер-
жания стабильной обстановки в стране потребу-
ется обеспечить справедливое и беспристрастное 
судебное преследование виновных в совершенных 
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преступлениях, кем бы они не были. Прогресс на 
этом направлении как на национальном уровне, так 
и в рамках сотрудничества с Международным уго-
ловным судом будет иметь решающее значение для 
долгосрочного примирения.

Свертывание ОООНКИ вовсе не означает, что 
от страны потребуется в одиночку решать остав-
шиеся проблемы. Как и многие другие государства, 
Кот-д’Ивуар будет продолжать по разным каналам 
получать поддержку от Организации Объединен-
ных Наций. Учреждения, фонды и программы, ра-
ботающие на территории страны, вместе со страно-
вой группой будут продолжать оказывать помощь в 
ее восстановлении. В этом отношении особенно по-
лезным является определение приоритетных задач 
в плане действий, подписанном с правительством в 
2016 году. Мы призываем международных доноров 
поддержать страновую группу в ее работе. Вместе 
с соседями Кот-д’Ивуара Организация Объединен-
ных Наций также продолжит оказывать помощь 
этой стране через Отделение Организации Объеди-
ненных Наций для Западной Африки и Сахеля, чей 
мандат охватывает весь субрегион. У Кот-д’Ивуара 
должна быть также возможность рассчитывать на 
постоянную поддержку во всех областях со сторо-
ны двусторонних и многосторонних партнеров.

Поскольку наши две страны поддерживают 
прочные отношения во всех областях, Франция бу-
дет и далее оказывать поддержку Кот-д’Ивуару. В 
рамках нашего двустороннего сотрудничества мы 
будем и впредь помогать этой стране в ее социаль-
но-экономическом развитии и в наращивании ее 
организационно-кадрового потенциала, особенно в 
секторах безопасности и обороны. Мы также будем 
продолжать поддерживать тесное и постоянное со-
трудничество Европейского союза с Кот-д’Ивуаром.

Когда сложатся необходимые условия, самое 
лучшее, что может сделать эта миротворческая опе-
рация, это передать эстафету принимающей стране 
для обеспечения ее стабильности в долгосрочной 
перспективе. Именно в этом заключается смысл 
нашего сегодняшнего заседания по Кот-д’Ивуару. 
Поэтому мы очень рады за Кот-д’Ивуар, Совет Без-
опасности и Организацию Объединенных Наций.

Г-н Сек (Сенегал) (говорит по-французски): Я 
присоединяюсь к Председателю в осуждении тер-
рористического нападения, совершенного в Кабуле. 

Я выражаю соболезнования семьям погибших, на-
роду и правительству Афганистана.

Делегация Сенегала хотела бы поздравить Бо-
ливию с председательством в Совете Безопасности 
в этом месяце. Мы хотели бы также тепло поздра-
вить делегацию Кот-д’Ивуара и делегации Эквато-
риальной Гвинеи, Кувейта, Нидерландов, Польши и 
Перу с их заслуженным избранием на сегодняшнем 
утреннем заседании непостоянными членами Сове-
та Безопасности на двухгодичный период 2018–2019 
годов.

В лице присутствующего сегодня здесь с нами 
министра иностранных дел Кот-д’Ивуара и делега-
ции этой страны я хотел бы от имени Сенегала еще 
раз искренне поздравить Кот-д’Ивуар с заслужен-
ным избранием в Совет Безопасности. Делегация 
Сенегала выражает признательность Специально-
му представителю Генерального секретаря и главе 
Операции Организации Объединенных Наций в 
Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ) г-же Миндауду за ее ис-
черпывающий брифинг и, особенно, за безукориз-
ненное выполнение своей миссии в нашей братской 
стране Кот-д’Ивуаре и оказание ей помощи в дости-
жении стабильности.

Я не буду останавливаться на ситуации в стране, 
о которой нам подробно рассказала в своем высту-
плении г-жа Миндауду, но, как и другие выступив-
шие до меня ораторы, хотел бы заявить, что сегод-
няшний день, 2 июня, действительно исторический 
и знаменательный для нашей братской страны — 
Республики Кот-д’Ивуар, которая на сегодняшнем 
утреннем заседании была избрана непостоянным 
членом Совета Безопасности, а во второй половине 
дня в Совете был устроен последний брифинг в свя-
зи с завершением миссии Организации Объединен-
ных Наций в этой стране. Приобретенный страной 
опыт приема у себя миссии Организации Объеди-
ненных Наций, по словам г-жи Миндауду, является 
успешным во всех отношениях, Кот-д’Ивуар боль-
ше не фигурирует в повестке дня Совета Безопас-
ности и теперь будет принимать участие в работе 
этого органа, чтобы вносить в нее весомый вклад в 
последующие два года.

Мы надеемся, что высшее руководство 
Кот-д’Ивуара будет и далее демонстрировать силь-
ную политическую волю к решению стоящих перед 
страной проблем, особенно в области безопасности. 
По нашему мнению, важнейшим шагом в этом на-
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правлении станет практическое осуществление За-
кона о военном планировании, что позволит улуч-
шить подготовку и повысить дисциплину личного 
состава армии Кот-д’Ивуара. Что касается угрозы, 
создаваемой распространением в субрегионе воин-
ствующего экстремизма и терроризма, то мы тепло 
приветствуем меры, которые ивуарийские власти в 
тесном сотрудничестве с соседними странами при-
нимают для активизации борьбы с этой растущей 
угрозой субрегиону.

Нам нужно закрепить и развить успехи, достиг-
нутые в стабилизации ситуации в Кот-д’Ивуаре. 
Для этого правительству Кот-д’Ивуара, страновой 
группе Организации Объединенных Наций, Эко-
номическому сообществу западноафриканских 
государств, Африканскому союзу, Организации 
Объединенных Наций и всем двусторонним и мно-
госторонним партнерам необходимо и далее со-
хранять бдительность и продолжать поддерживать 
Кот-д’Ивуар в ее усилиях по утверждению проч-
ного мира. В этой связи делегация Сенегала при-
ветствует усилия страновой группы Организации 
Объединенных Наций по разработке совместной 
миростроительной программы стоимостным объ-
емом 50 млн. долл. США, которая будет осущест-
вляться после завершения ОООНКИ.

Наконец, я не могу не отдать дань вполне заслу-
женную уважения Специальному представителю 
Генерального секретаря г-же Аишату Миндауду. 
Неизменная поддержка нашей страны находит свое 
отражение, в частности, в развертывании в составе 
ОООНКИ сил быстрого реагирования и авиацион-
ного подразделения, а также в оказании Сенегалом 
посреднических услуг при подписании 17 октября 
2002 года соглашения о прекращении огня между 
мятежниками и верными правительству войсками.

В заключение я хотел бы призвать Специаль-
ного представителя Генерального секретаря и гла-
ву Отделения Организации Объединенных Наций 
для Западной Африки и Сахеля г-на Мохамеда ибн 
Чамбаса продолжать следить за ситуацией в Кот-
д’Ивуарe в рамках своего регионального мандата.

Г-н Кавамура (Япония) (говорит по-английски): 
Я хотел бы поблагодарить Специального предста-
вителя Генерального секретаря г-жу Миндауду за 
ее исчерпывающий брифинг. Хотел бы также при-
ветствовать присутствующего в Совете министра 
иностранных дел Кот-д’Ивуара Его Превосходи-

тельство г-на Марселя Амон-Тано. Мы рады видеть 
его в этом зале на последнем брифинге, посвящен-
ном успешному завершению работы Операции Ор-
ганизации Объединенных Наций в Кот-д’Ивуаре 
(ОООНКИ) спустя 14 лет после ее развертывания.

Хотел бы воздать должное Специальному пред-
ставителю Генерального секретаря Миндауду и 
всем бывшим и нынешним сотрудникам ОООНКИ, 
включая тех, кто отдал свою жизнь, за их самоот-
верженные усилия по построению лучшего буду-
щего для Кот-д’Ивуара. Страна добилась значи-
тельного прогресса в закреплении своих успехов в 
области экономики и безопасности. Результаты вы-
боров в Совет Безопасности, состоявшихся сегод-
ня в первой половине дня, являются отражением и 
подтверждением этих достижений.

За 14 лет работы ОООНКИ мы накопили огром-
ный опыт в области миростроительства. Хотя мас-
штабы и сложность проблем могут различаться, 
Совет должен продолжать применять уроки, извле-
ченные в Кот-д’Ивуаре, в своей нынешней деятель-
ности по поддержанию мира, особенно в Африке. 
В частности, ОООНКИ продемонстрировала, что 
комплексные национальные программы реформи-
рования сектора безопасности, а также разоруже-
ния, демобилизация и реинтеграции являются за-
логом успешного осуществления мирных процес-
сов и предотвращения возобновления конфликтов.

Мы также знаем, что неурегулированные во-
просы, касающиеся разоружения, демобилизации 
и реинтеграции, включая неполную социально-эко-
номическую реинтеграцию бывших комбатантов, 
могут негативно сказываться даже на хорошо про-
думанных программах реформирования сектора 
безопасности и прочной архитектуре безопасности. 
Мы убеждены в том, что Кот-д’Ивуар продолжит 
повышать профессионализм и подотчетность в сек-
торе безопасности в координации с Советом нацио-
нальной безопасности.

Кот-д’Ивуар будет решать эти задачи не в оди-
ночку. Вместе с другими международными партне-
рами и страновой группой Организации Объеди-
ненных Наций Япония будет и впредь поддержи-
вать усилия Кот-д’Ивуара по сохранению мира, и 
этот месяц знаменует собой важную веху в разви-
тии Кот-д’Ивуара.
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В заключение я хотел бы еще раз воздать долж-
ное ОООНКИ, а также народу и правительству Кот-
д’Ивуара за их достижения.

Г-н Ильичев (Российская Федерация): Призна-
тельны Специальному представителю Генерально-
го секретаря Организации Объединенных Наций 
Аишату Миндауду за содержательный брифинг о 
внутриполитической ситуации в стране и процессе 
завершения Операции Организации Объединенных 
Наций в Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ).

Приветствуем министра иностранных дел Ре-
спублики Кот-д’Ивуар г-на Амон-Тано и искренне 
поздравляем с избранием его страны в состав Со-
вета Безопасности на 2018–2019 годы. Надеемся 
на плодотворное сотрудничество по всей повестке 
дня Совета. Особый интерес представляет богатый 
опыт ивуарцев в постконфликтном восстановлении, 
которым, уверены, они в полном объеме поделятся 
с международным сообществом.

Отмечаем успехи Ямусукро в сфере националь-
ного примирения, государственного строительства 
и продвижения политических преобразований в 
стране. Хотим подчеркнуть, что успешное прове-
дение в конце прошлого года референдума по но-
вой Конституции и парламентских выборов под-
твердило зрелость политических сил страны, их 
способность урегулировать разногласия мирными 
средствами. Очевидно, что в стране наблюдается 
устойчивая тенденция к стабилизации обстанов-
ки после электорального кризиса 2010–2011 годов. 
В этой связи нельзя не отметить вклад правитель-
ства, которое предприняло беспрецедентные меры 
по организации политического диалога с оппозици-
ей. Надеемся также, что власти продолжат прила-
гать серьезные усилия по увеличению представлен-
ности женщин в руководящих органах.

Положения Конституции о земле, гражданстве 
и национальной идентичности выглядят весьма ос-
новательно и позволяют надеяться на окончатель-
ное устранение коренных причин конфликта. Уве-
рены, что Ямусукро в скором времени преодолеет 
вызовы, связанные со вспышками социальной на-
пряженности. Приняли к сведению договоренности 
властей страны с экс-комбатантами, которые инте-
грированы в структуры вооруженных сил страны и 
которые позволили усмирить протестные настрое-
ния. В этой связи призываем ивуарцев сконцентри-
ровать усилия на решении таких первоочередных 

задач, как реформа сектора безопасности, реали-
зация программы разоружения, демобилизации и 
реинтеграции бывших комбатантов, возвращение 
в страну беженцев из Либерии. Кроме того, необ-
ходимо продолжить процесс национального при-
мирения и ликвидировать разделительные линии 
в обществе, в том числе связанные с «правосудием 
победителей».

Надо учитывать, что в регионе Западной Аф-
рики активизировались террористические груп-
пировки, а на севере страны — у границы с Мали 
— периодически появляются их эмиссары. Да и сам 
Кот-д’Ивуар становится жертвой атак террористов. 
В этой связи призываем Ямусукро продолжать уде-
лять приоритетное внимание вопросам безопасно-
сти и борьбе с незаконным оборотом оружия.

Заслуживает высокой оценки позиция Кот-
д’Ивуара в отношении региональной стабильности. 
Приветствуем направление ивуарских военных в 
состав Многопрофильной комплексной миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций по стабилизации 
в Мали (МООНСМА). Надеемся, что Кот-д’Ивуар 
и впредь с должной ответственностью будет под-
ходить к вопросам логистического обеспечения 
МООНСМА, его роль здесь трудно переоценить.

Отмечаем четкую организацию процесса пере-
дачи остаточных функций от миротворческой мис-
сии ооновской страновой команде. Удовлетворены, 
что вывод компонентов ОООНКИ идет в соответ-
ствии с графиком. В заключение хотел бы вновь на-
строить ивуарских партнеров на плодотворное со-
трудничество в Совете.

Г-н Уилсон (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Г-н Председатель, поскольку 
это наше первое открытое заседание под Вашим 
председательством, я хотел бы поздравить Вас и 
пожелать Вам всяческих успехов. Также благодарю 
Уругвай за весьма эффективное и транспарентное 
руководство работой Совета в прошлом месяце.

Хотел бы присоединиться к другим ораторам и 
поблагодарить Специального представителя Мин-
дауду за ее брифинг и неустанные усилия, которые 
она предпринимала в последние годы, а также за ее 
приверженность прочному миру. Кроме того, хотел 
бы приветствовать в Совете министра иностран-
ных дел Кот-д’Ивуара, выступление которого мы 
надеемся вскоре услышать.
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Сегодняшнее заседание проходит в важный 
момент для правительства и народа Кот-д’Ивуара. 
В конце этого месяца Операция Организации Объ-
единенных Наций в Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ) за-
вершит свою деятельность через 13 лет после ее 
развертывания. За это время в Кот-д’Ивуаре про-
изошли серьезные изменения. Детей, родившихся, 
когда в Кот-д’Ивуар прибыли первые миротворцы в 
составе ОООНКИ, ждала жизнь в мире, где царила 
неопределенность и отсутствовала безопасность. 
Однако теперь эти дети живут в стране, у которой 
есть реальные перспективы не только в плане уста-
новления мира, но и в плане новых возможностей и 
обеспечения процветания. Я выражаю признатель-
ность Специальному представителю и всем ее со-
трудникам за все, что они сделали для достижения 
этой цели. ОООНКИ стала образцовой операцией, 
которая наладила прекрасные отношения с прави-
тельством и гражданским обществом и, что особен-
но важно, своевременно приступила к гармонично-
му осуществлению процесса свертывания.

Сейчас, когда ее мандат практически завершен, 
мы не должны забывать о том, что нынешняя ста-
бильность далась ценой немалых жертв: за послед-
ние 13 лет в Кот-д’Ивуаре погибли 150 военных и 
гражданских сотрудников Организации Объеди-
ненных Наций. Наследием тех, кто принес себя в 
жертву и принял участие во всей этой работе, дол-
жен стать устойчивый мир в Кот-д’Ивуаре. В этой 
связи я хотел бы воздать должное правительству 
за использование тех возможностей, которые ему 
предоставила ОООНКИ. Экономика страны стала 
одной из самых быстрорастущих в мире. Мы го-
товы содействовать ее дальнейшему продвижению 
по этому позитивному пути посредством активи-
зации усилий для того, чтобы все граждане в Кот-
д’Ивуара смогли воспользоваться дивидендами 
мира и социального развития.

Прогресс в Кот-д’Ивуаре не ограничивается 
экономикой. Я хотел бы также привлечь внимание 
членов Совета к опубликованному недавно докладу 
Генерального секретаря по вопросу о сексуальном 
насилии в условиях конфликта (S/2017/249), кото-
рый имеет особое значение для Соединенного Ко-
ролевства. С удовлетворением отмечаем, что в этом 
докладе готовится об исключении вооруженных 
сил Кот-д’Ивуара из санкционного перечня. Это 
означает, что теперь Кот-д’Ивуар может разверты-
вать своих военнослужащих в составе миротворче-

ских миссий Организации Объединенных Наций 
и недавно уже направил свой контингент в Мали. 
Переход от государства, принимающего у себя мис-
сию по поддержанию мира, к государству, которое 
само участвует в миротворческой деятельности, яв-
ляется еще одним показателем успеха.

Однако нельзя останавливаться на достигну-
том. Кот-д’Ивуару предстоит решить серьезные за-
дачи. В 2015 году президентские выборы прошли в 
мирной обстановке, но, разумеется, этому способ-
ствовало присутствие ОООНКИ. Проведение пре-
зидентских выборов в 2020 году и беспрепятствен-
ная передача власти новому президенту демократи-
ческим путем будут иметь решающее значение для 
мирного и процветающего будущего Кот-д’Ивуара. 
Для этого потребуются постоянные усилия по 
укреплению независимости, репутации и авторите-
та избирательной комиссии в ближайшие два года. 
Необходимо продолжать укреплять авторитет и ле-
гитимность правительственных институтов.

Как показывают недавние беспорядки в стране, 
мир может быть хрупким, когда не решаются ос-
новные проблемы. Поэтому я призываю правитель-
ство Кот-д’Ивуара в максимальной мере использо-
вать эту возможность, ради создания которой оно 
вместе с Организацией Объединенных Наций про-
делало такую огромную работу.

В заключение хочу сказать, что пример Кот-
д’Ивуара является позитивным, о чем говорят 
успешное завершение миссии и оптимистическое 
будущее страны и ее народа. Это также успешный 
пример деятельности Организации Объединен-
ных Наций и, конкретно, Департамента операций 
по поддержанию мира. Опыт ОООНКИ показыва-
ет, как ясно сформулированные мандаты с четко 
прописанной стратегией завершения работы мис-
сии могут создать пространство, необходимое для 
прогрессивного развития политического процесса. 
Она является той моделью, которую целесообраз-
но распространить на другие страны мира. Я рад 
тому, что Кот-д’Ивуар сможет ежедневно делиться 
с членами Совета этим опытом, когда он станет его 
членом в 2018 году. Я поздравляю эту страну с ее 
сегодняшним избранием в его состав.

Г-н Бермудес (Уругвай) (говорит по-испански): 
Я хотел бы начать свое заявление с пожелания 
Вам, г-н Председатель, и Вашей делегации всяче-
ских успехов в выполнении Ваших обязанностей в 
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период председательства Вашей страны в Совете 
Безопасности в июне. Я также искренне благодарю 
членов Совета за высокую оценку нашего недавно 
завершившегося председательства.

Мы благодарим Специального представителя 
Генерального секретаря г-жу Аишату Миндауду за 
ее всеобъемлющий брифинг и приветствуем при-
сутствующего здесь сегодня министра иностран-
ных дел Кот-д’Ивуара г-на Марселя Амона-Тано.

Мы пользуемся этой возможностью, чтобы по-
здравить делегацию Кот-д’Ивуара с недавним из-
бранием ее страны непостоянным членом Сове-
та Безопасности, и желаем этой стране всяческих 
успехов в период срока ее полномочий в этом ор-
гане. Мы также надеемся, что Совету Безопасно-
сти удастся извлечь для себя пользу не только из 
приверженности Кот-д’Ивуара международному 
миру и безопасности, но и из ее опыта успешного 
выхода из состояния конфликта с помощью миро-
творческой операции Организации Объединенных 
Наций. Уругвай также хотел бы воздать должное 
правительству и народу Кот-д’Ивуара за достигну-
тые ими на сегодняшний день успехи, которые, вне 
всякого сомнения, заслуживают признания.

Чуть более года назад в этом самом зале мы от-
менили санкции в отношении Кот-д’Ивуара (см. S/
PV.7681). Этот шаг стал возможен благодаря про-
грессу, расчистившему для страны путь к миру и 
стабильности. Нет никаких сомнений в том, что 
стране предстоит решить еще много сложных вну-
тренних задач, таких как национальное примире-
ние, реинтеграция бывших комбатантов и устойчи-
вое экономическое восстановление, которыми иву-
арцам придется заниматься самостоятельно.

Ключевая роль в оказании стране содействия 
в устранении коренных причин основных проблем 
отводится ее международным партнерам. Тем не 
менее, мы можем с гордостью заявить, что ситуация 
в Кот-д’Ивуаре больше не создает никаких угроз 
международному миру и безопасности и что Совет 
Безопасности передал всю полноту ответственно-
сти за устойчивый мир в стране ее правительству. 
Начался период обучения, который призван создать 
возможности для построения более светлого буду-
щего для всех ивуарцев. Ситуация в Кот-д’Ивуаре 
никогда не стала бы примером успеха, если бы не 
самоотверженность и политическая воля прави-
тельства этой страны.

Г-н Лю Цзеи (Китай) (говорит по-китайски): Я 
хотел бы поблагодарить Специального представи-
теля Генерального секретаря г-жу Миндауду за ее 
брифинг и приветствовать присутствующего на се-
годняшнем заседании министра иностранных дел 
Амона-Тано.

Китай поздравляет Кот-д’Ивуар с избранием 
непостоянным членом Совета на период 2018–2019 
годов и рассчитывает на активизацию сотрудни-
чества с Кот-д’Ивуаром в международных делах, 
чтобы совместно способствовать поддержанию 
международного мира и безопасности. В последние 
годы в Кот-д’Ивуаре под руководством президента 
Уаттары преобладают политическая стабильность 
и устойчивое социально-экономическое развитие, 
что Китай высоко ценит.

В прошлом году в период председательства 
Китая в Совете Безопасности (см. S/PV.7681) Совет 
принял резолюцию 2284 (2016) о постепенном свер-
тывании Операции Организации Объединенных 
Наций в Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ) и резолюцию 
2283 (2016) о полной отмене санкций в отношении 
Кот-д’Ивуара (см. S/PV.7681). В этих резолюциях 
получило полное отражение признание Советом и 
международным сообществом того, что ситуация в 
Кот-д’Ивуаре значительно улучшилась. С 2004 года 
ОООНКИ выполняла важные функции по поддер-
жанию мира и стабильности в стране. Китай высо-
ко ценит вклад ОООНКИ и конструктивные усилия 
Специального представителя Миндауду после ее 
вступления в должность. Китай надеется, что по-
сле вывода ОООНКИ международное сообщество 
будет по-прежнему наращивать сотрудничество 
с Кот-д’Ивуаром, чтобы помочь стране добиться 
устойчивого мира, стабильности и развития.

Миротворческие операции Организации Объе-
диненных Наций служат важным механизмом под-
держания международного мира и безопасности. 
Успешный опыт ОООНКИ заслуживает изучения 
для извлечения из него соответствующих уроков. 
Китай считает, что по мере изменений в обстанов-
ке на местах миротворческим операциям Органи-
зации Объединенных Наций следует своевременно 
вносить в свою структуру и деятельность соответ-
ствующие коррективы до их окончательного свер-
тывания и вывода. Одновременно они должны в 
полной мере уважать волю принимающей страны 
и улучшать координацию своей деятельности со 
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странами региона, а также с региональными и су-
брегиональными организациями.

Девять из 16 действующих миротворческих 
миссий Организации Объединенных Наций раз-
вернуты в Африке. Мир и стабильность в Африке 
имеют громадное значение для международного 
мира и безопасности. Китай последовательно ока-
зывает Африке содействие в решении африканских 
проблем африканскими методами, а также  поддер-
живает такие региональные и субрегиональные ор-
ганизации, как Африканский союз, которые играют 
активную роли в разрешении местных проблем. 
Китай заявляет о своей готовности сотрудничать с 
международным сообществом в оказании Африке 
помощи в вопросах ее ответственности и наращи-
вании ее потенциала, чтобы она могла вносить бо-
лее весомый вклад в поддержание международного 
мира и безопасности.

Г-н Карди (Италия) (говорит по-французски): 
Прежде всего, я хотел бы поблагодарить Специаль-
ного представителя Генерального секретаря г-жу 
Миндауду за ее брифинг. Мы высоко ценим про-
гресс, достигнутый в подготовке к свертыванию 
Операции Организации Объединенных Наций в 
Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ). Я пользуюсь этим случа-
ем, чтобы поблагодарить г-жу Миндауду за ее уси-
лия и воздать должное ей, Секретариату и персона-
лу ОООНКИ, которые на протяжении многих лет 
способствовали успеху этой миссии.

Я хотел бы также приветствовать министра 
Амона-Тано и поздравить его с избранием его 
страны в члены Совета Безопасности на период 
2018–2019 годов, что стало своеобразным итогом 
на многолетнем пути продвижения Кот-д’Ивуара к 
стабильности. Я также хотел бы поздравить и дру-
гих вновь избранных непостоянных членов Совета 
Безопасности, в частности Нидерланды, с которы-
ми мы делим место в Совете Безопасности.

Этап, на котором мы находимся сегодня, непо-
средственно предшествует полному выводу из Кот-
д’Ивуара развернутой там миссии и является важ-
ным в современной истории этой страны и миро-
творческих операций Организации Объединенных 
Наций в целом. Для Кот-д’Ивуара он символизиру-
ет путь к стабильности, на который встала эта стра-
на. Мы воздаем должное решимости Организации 
Объединенных Наций продолжать оказывать под-
держку стране своим политическим присутствием 

и координацией усилий под эгидой регионального 
Отделения Организации Объединенных Наций для 
Западной Африки и Сахеля, поскольку успехи, до-
стигнутые ОООНКИ, должны быть сохранены и 
закреплены.

Мы внимательно следим за последними полити-
ческими событиями, которые имеют жизненно важ-
ное значение с точки зрения истории Кот-д’Ивуара 
и изменений в конституции страны и которые слу-
жат еще одним свидетельством решительной при-
верженности страны демократическим принципам. 
Италия будет продолжать оказывать стране под-
держку на этом пути как на двустороннем уровне, 
так и в ходе нашей работе в Организации Объеди-
ненных Наций и Европейском союзе, который оста-
ется одним из главных партнеров Кот-д’Ивуара.

Стабильность в Кот-д’Ивуаре отвечает прежде 
всего чаяниям ивуарского народа, но в то же время 
является одной из приоритетных задач междуна-
родного сообщества. Международная и региональ-
ная обстановка, особенно в области безопасности, 
требует демонстрации значительной приверженно-
сти, в частности такими странами, как Кот-д’Ивуар, 
которые исторически играют роль стабилизирую-
щего фактора в регионе. Мы хотели бы также, что-
бы Кот-д’Ивуар играла активную роль в борьбе с 
бедствиями, угрожающими миру и безопасности 
в регионе и в масштабах всего Сахеля. В этой свя-
зи тот факт, что Кот-д’Ивуар вновь вошла в число 
стран, предоставляющих войска в состав миссии в 
Мали, свидетельствует о приоритетном внимании, 
которое эта страна уделяет региональной динамике.

Кроме того, приоритеты, которые легли в ос-
нову выдвижения кандидатуры Кот-д’Ивуара для 
членства в Совете — такие как борьба с террориз-
мом, незаконным оборотом наркотиков, незаконной 
иммиграцией и пиратством, а также поощрение и 
защита прав человека — являются, на наш взгляд, 
весомым подтверждением такой приверженности. 
В этой связи я предлагаю Кот-д’Ивуару всесторон-
нюю поддержку Италии в достижении этих целей.

В последние месяцы мы время от времени рас-
сматривали вопрос об имеющихся в нашем распо-
ряжении инструментах повышения эффективности 
операций по поддержанию мира. На примере Кот-
д’Ивуара мы можем сделать вывод в пользу того, 
что лидерство и единство, которые продемонстри-
ровал Совет Безопасности и которые дались ему 
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немалой ценой, являются необходимым условием 
успешного проведения миротворческих операций 
наряду с готовностью страны пребывания делать 
все возможное для достижения целей мира и ста-
бильности. Я убежден, что непосредственный опыт, 
которым Кот-д’Ивуар сможет поделиться с точки 
зрения плюсов и минусов миротворческой деятель-
ности Организации Объединенных Наций, придаст 
важную дополнительную ценность членству этой 
страны в Совете Безопасности.

Сегодня Италия отмечает День Республики. 
Отрадно, что в этот праздничный для нас день Кот-
д’Ивуар достигла важного поворотного момента в 
своей истории.

Г-н Абулатта (Египет) (говорит по-арабски): 
Прежде всего, позвольте мне приветствовать мини-
стра иностранных дел Республики Кот-д’Ивуар Его 
Превосходительство г-на Марселя Амона-Тано. Я 
хотел бы поздравить его с заслуженным избранием 
его страны непостоянным членом Совета Безопас-
ности на период 2018-2019 годов, что, безусловно, 
имеет очень важное значение.

Сегодня Кот-д’Ивуар начинает новую гла-
ву в своей истории и навсегда оставляет кризис в 
прошлом. В составе Совета братская страна Кот-
д’Ивуар будет вновь играть заслуженную роль на 
международной арене в качестве представителя 
Африканского континента и защитника интересов 
своего народа. В этой связи я хотел бы заверить 
министра в том, что Египет будет и впредь поддер-
живать сотрудничество и взаимодействие с Кот-
д’Ивуаром и оказывать этой стране необходимую 
поддержку.

Позвольте мне также поблагодарить Специ-
ального представителя Генерального секретаря 
г-жу Аишату Миндауду за ее ценный брифинг и 
дать высокую оценку ее усилиям, а также выразить 
гражданскому и военному персоналу Операции 
Организации Объединенных Наций в Кот-д’Ивуаре 
(ОООНКИ) признательность за его нелегкую рабо-
ту. Он сыграл ключевую роль в выходе на сегод-
няшний важный рубеж. Совет приветствует ны-
нешний поворотный момент, когда миротворческая 
миссия в Кот-д’Ивуаре завершает свою работу, а 
национальные органы власти вновь берут на себя 
руководство всеми делами страны. Мы с оптимиз-
мом рассчитываем на более стабильное и светлое 

будущее на всех уровнях — политическом, эконо-
мическом и безопасности.

ОООНКИ не удалось бы добиться поставлен-
ных целей, если бы в стране не была создана бла-
гоприятная общественно-политическая атмосфе-
ра, способствовавшая ответственному подходу к 
построению будущего Кот-д’Ивуара. Кроме того, 
региональные и международные заинтересованные 
стороны в свое время заняли единую позицию в 
том, что касается будущего Кот-д’Ивуара и их роли 
в оказании поддержки Кот-д’Ивуару для прекраще-
ния кризиса в стране. Они помогли добиться этой 
цели.

Успешное завершение ОООНКИ — это лишь 
начало нового этапа — этапа мира и стабильности, 
который поможет Кот-д’Ивуару добиться устойчи-
вого развития. Успехи Кот-д’Ивуара впечатляют, 
однако по-прежнему есть проблемы, требующие 
к себе нашего пристального внимания. Мы не со-
мневаемся в способности правительства и народа 
Кот-д’Ивуара добиваться дальнейшего прогресса, 
не сворачивая с выбранного курса. Однако между-
народное сообщество также должно продолжать 
оказывать стране необходимую поддержку.

В заключение отмечу, что сегодня Совет отме-
чает завершение успешной работы, которая не всег-
да была легкой. На своем пути миссии пришлось 
столкнулась с вызовами и немалыми трудностями 
и не раз терпеть неудачи. Если бы заинтересован-
ные стороны не были столь решительно настроены 
на преодоление всех этих трудностей, сегодня мы 
не смогли бы похвастаться нынешним результа-
том. Мы считаем важным извлечь из деятельности 
ОООНКИ уроки, которые будут полезными для 
урегулирования аналогичных кризисов в будущем. 
Поэтому мы призываем Секретариат провести все-
объемлющее исследование роли Организации Объ-
единенных Наций и международного сообщества 
в урегулировании кризиса в Кот-д’Ивуаре. Это ис-
следование должно включать объективный анализ 
мандата и роли миротворческой операции, пользы 
политического посредничества, последствий санк-
ционных режимов и всех прочих факторов воздей-
ствия международного сообщества на этот кризис.

Я хотел бы вновь пожелать успехов народу и 
правительству Кот-д’Ивуара.
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Г-н Алему (Эфиопия) (говорит по-английски): 
Прежде всего, позвольте мне выразить признатель-
ность Специальному представителю Генерального 
секретаря г-же Аишату Миндауду за ее брифинг и 
за успешную работу, которую она и ее сотрудни-
ки проделали для успешного завершения мандата 
Операции Организации Объединенных Наций в 
Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ).

Я хотел бы также поблагодарить министра ино-
странных дел Республики Кот-д’Ивуар Его Превос-
ходительство г-на Марселя Амона-Тано. Пользу-
ясь этой возможностью, я хотел бы от всей души 
поздравить его с избранием Кот-д’Ивуара непо-
стоянным членом Совета Безопасности на период 
2018–2019 годов. Я рассчитываю на тесное взаимо-
действие с его страной в Совете.

Закрытие ОООНКИ является важной вехой как 
для Кот-д’Ивуара, так и для Организации Объеди-
ненных Наций. На протяжении последних 13 лет 
ОООНКИ прилагала все усилия для поощрения 
верховенства права, национального примирения, 
реформы сектора безопасности, защиты граждан-
ских лиц и прав человека в Кот-д’Ивуаре, содей-
ствуя тем самым восстановлению мира и стабиль-
ности в стране. Мы надеемся, что опыт ОООНКИ 
окажется полезным при организации аналогичных 
миссий в будущем. Несомненно, достигнутый за 
последние 13 лет прогресс был бы невозможен без 
активного участия народа и правительства Кот-
д’Ивуара. Руководящая роль правительства и его 
приверженность проведению необходимых реформ 
заслуживают самой высокой оценки.

Убеждены, что правительство и впредь будет 
прилагать усилия, направленные на укрепление 
единства и поощрение национального примирения. 
Об этом со всей очевидностью говорят последние 
события. Страна, безусловно, нуждается в посто-
янной поддержке международного сообщества на 
ее пути к сохранению мира и закреплению поли-
тических и экономических успехов, достигнутых за 
последние годы. Поэтому постоянная поддержка со 
стороны страновой группы Организации Объеди-
ненных Наций по-прежнему имеет весьма важное 
значение. Мы с удовлетворением отмечаем, что пе-
редача полномочий от ОООНКИ страновой группе 
состоялась в соответствии с планом на переходный 
период.

В заключение я хотел бы воздать должное всем 
сотрудникам ОООНКИ, в том числе военному и 
гражданскому персоналу, за самоотверженную 
службу.

Г-н Скау (Швеция) (говорит по-испански): Пре-
жде всего позвольте мне поздравить Вас, г-н Пред-
седатель, и Ваших сотрудников с началом пред-
седательства. Мы желаем вам больших успехов 
в работе. Я также хотел бы поблагодарить наших 
друзей из Уругвая за образцовую работу в прошлом 
месяце.

(говорит по-английски)

Позвольте мне прежде всего поблагодарить 
Специального представителя Генерального секре-
таря г-жу Миндауду за ее сегодняшний исчерпыва-
ющий брифинг. Поскольку, скорее всего, у нас боль-
ше не будет возможности выступить по вопросам 
деятельности Операции Организации Объединен-
ных Наций в Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ), мы хотели 
бы, пользуясь случаем, выразить признательность 
Миссии за неустанные усилия и важную работу 
на протяжении последних 13 лет, а также воздать 
должное мужчинам и женщинам, которые многие 
годы служили в этой миссии. Я хотел бы поблаго-
дарить Специального представителя Генерального 
секретаря за ее руководство и личную привержен-
ность делу, проявленную в ходе последнего и весь-
ма важного этапа работы миссии.

Сегодня поворотный момент для Кот-д’Ивуара. 
Мы собрались здесь сегодня, чтобы обсудить за-
крытие миссии по поддержанию мира, причем 
буквально несколько часов назад Кот-д’Ивуар был 
избран в качестве одного из непостоянных членов 
Совета Безопасности. Я поздравляю министра Мар-
селя Амон-Тано и его сотрудников из Нью-Йорка 
с сегодняшним избранием, и мы рассчитываем на 
сотрудничество с ними в Совете в следующем году.

Мы приветствуем непрерывный прогресс в 
обеспечении мира и безопасности в Кот-д’Ивуаре. 
Закрытие ОООНКИ в конце этого месяца являет-
ся важной вехой и началом новой главы в истории 
страны. В то время, как страна приступает к плани-
рованию дальнейших шагов на пути вперед, я хотел 
бы высказать три соображения.

Во-первых, хотя у нас есть много поводов для 
торжества, для Кот-д’Ивуара это еще не конец пути 
в построении стабильного и безопасного общества 
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для всех ивуарийцев. Важно, чтобы мы уделяли 
внимание последним событиям на местах, к кото-
рым относится, в частности, мятеж военнослужа-
щих, который произошел в прошлом месяце уже 
во второй раз. Такие события — весьма серьезное 
явление, которое требует принятия серьезных мер. 
В свете этих событий очевидна необходимость 
проведения правительством комплексной рефор-
мы сектора безопасности, которая включала бы 
реорганизацию вооруженных сил и укрепление 
сплоченности, дисциплины и подотчетности. Ре-
формирование сектора безопасности будет способ-
ствовать укреплению доверия населения к органам 
безопасности.

Кроме того, в деле содействия обеспечению 
устойчивого и всеобъемлющего мира огромное 
значение имеет участие женщин. В заключитель-
ном докладе Генерального секретаря (S/2017/89) 
обозначены возможности для расширения участия 
женщин в политическом процессе, и мы настоя-
тельно призываем страновую группу Организации 
Объединенных Наций внести свой вклад в обеспе-
чение участия женщин и молодежи в переходном 
процессе.

Во-вторых, необходимо, чтобы после закры-
тия миссии ОООНКИ международное сообщество 
продолжало принимать участие в делах страны. 
Важно, чтобы партнеры Кот-д’Ивуара продолжали 
оказывать поддержку правительству в его усилиях 
по поддержанию мира и защите инвестиций, уже 
сделанных в надежное будущее этой страны. Аф-
риканский союз и Экономическое сообщество за-
падноафриканских государств сыграли ключевую 
роль в обеспечении успешного завершения мирного 
процесса в Кот-д’Ивуаре. Региональным субъектам 
будет и в будущем отводиться важнейшая роль.

В-третьих, что касается передачи соответству-
ющих функций ОООНКИ страновой группе Орга-
низации Объединенных Наций, то мы приветству-
ем надежный план передачи ответственности, раз-
работанный Организацией Объединенных Наций и 
согласованный с правительством в конце прошлого 
года, но при этом отмечаем, что в связи с закрытием 
ОООНКИ произойдет резкое сокращение объема 
финансовых ресурсов, выделяемых на цели присут-
ствия Организации Объединенных Наций в стране, 
из-за чего под угрозой может оказаться уже достиг-
нутый прогресс. Мы считаем, что Организация 

Объединенных Наций может добиться еще больших 
успехов в обеспечении того, чтобы процессы пере-
дачи функций носили преобразующий характер и 
были ориентированы на будущее. Необходимо ско-
рее начать систематически проводить комплексную 
работу в рамках всей Организации Объединенных 
Наций. Мы несем общую ответственность за обе-
спечение того, чтобы страновые группы Организа-
ции Объединенных Наций обладали необходимым 
для этого потенциалом.

В заключение я хотел бы присоединиться к 
Специальному представителю Генерального се-
кретаря и воздать должное правительству и наро-
ду Кот-д’Ивуара за стойкость и предпринятые при 
поддержке международного сообщества усилия по 
восстановлению мира и стабильности в стране. За-
крытие миссии ОООНКИ свидетельствует о том, 
что с 2004 года страна добилась значительного про-
гресса. Сейчас международное сообщество должно 
продолжать оказывать поддержку правительству и 
народу Кот-д’Ивуара в работе по построению мир-
ного, справедливого и процветающего государства 
для всех ивуарийцев.

Г-н Ельченко (Украина) (говорит по-английски): 
Я тоже хотел бы поблагодарить Специального пред-
ставителя Генерального секретаря г-жу Аишату 
Миндауду за ее содержательный брифинг. Посколь-
ку это последний брифинг в этом зале об операции 
Организации Объединенных Наций в Кот-д’Ивуаре 
(ОООНКИ), то я хотел бы воспользоваться этой воз-
можностью, чтобы выразить нашу искреннюю при-
знательность руководству и персоналу Миссии за 
их работу. Украина гордится своей активной ролью 
в деятельности ОООНКИ.

30 июня торжественно завершится мандат 
ОООНКИ, что ознаменует собой успешное за-
вершение фазы деятельности Организации Объ-
единенных Наций по поддержанию мира в Кот-
д’Ивуаре. Для стабилизации обстановки в стране 
были приложены значительные усилия и задей-
ствован большой объем ресурсов. Благодаря этому, 
как мы сегодня видим, удалось добиться обнаде-
живающих результатов. Перспективы достижения 
мира в Кот-д’Ивуаре вселяют надежду. Был достиг-
нут значительный прогресс в восстановлении го-
сударственной власти на всей территории страны, 
а также в восстановлении сектора безопасности и 



S/PV.7957 Положение в Кот-д’Ивуаре 02/06/2017

16/20 17-15737

содействии достижению национального согласия и 
примирения.

Кроме того, мы видим перед собой страну, ко-
торой оказали большое доверие члены Совета Без-
опасности: Кот-д’Ивуар будет присутствовать в 
Совете не в качестве страны, положение в которой 
включено в повестку дня, а в качестве избранного 
члена Совета. Поэтому я хотел бы воспользовать-
ся этой возможностью, чтобы поздравить министра 
Амон-Тано с успешным завершением кампании по 
избранию Кот-д’Ивуара в Совет Безопасности. Кро-
ме того, в следующем месяце в Кот-д’Ивуаре состо-
ится крупное международное мероприятие, саммит 
Организации исламского сотрудничества, что яв-
ляется еще одним проявлением доверия и уважения 
со стороны международного сообщества.

В Кот-д’Ивуаре сейчас царит мир, однако мно-
гие укоренившиеся проблемы еще предстоит ре-
шить. Это требует реализации долгосрочного пла-
на действий с участием национальных субъектов, 
Организации Объединенных Наций, Африканского 
союза и других соответствующих заинтересован-
ных сторон. Потенциальные угрозы националь-
ной стабильности теперь следует рассматривать 
не только с точки зрения обеспечения физической 
безопасности, но и с учетом социально-экономиче-
ских последствий. В связи с недавними мятежами в 
стране необходимо, чтобы руководство государства 
удвоило свои усилия, направленные на то, чтобы 
обеспечить для своих граждан возможность поль-
зоваться конкретными дивидендами мира. Украина 
преисполнена решимости и впредь оказывать Кот-
д’Ивуару поддержку на этом пути — как в Совете, 
так и за его пределами.

Г-н Джи (Соединенные Штаты) (говорит по-
английски): Я хотел бы поблагодарить Специально-
го представителя Генерального секретаря за ее бри-
финг. Кроме того, я хотел бы присоединиться к дру-
гим ораторам, которые приветствовали министра 
иностранных дел Кот-д’Ивуара в Совете Безопасно-
сти и поздравили его с сегодняшним избранием его 
страны в качестве непостоянного члена. Мы также 
поздравляем других новых членов, избранных се-
годня, и рассчитываем на сотрудничество со всеми 
новыми членами в следующем году.

Это знаменательный день: миссия по поддер-
жанию мира может закрыться после успешного за-
вершения деятельности по стабилизации ситуации 

в стране, пережившей конфликт, и оказанию ей 
поддержки. Мы хотели бы воздать должное Специ-
альному представителю Генерального секретаря, 
ее сотрудникам и всем работникам Операции Ор-
ганизации Объединенных Наций в Кот-д’Ивуаре 
(ОООНКИ), которые за эти 13 лет внесли вклад в 
работу миссии.

Всего через четыре недели ОООНКИ закроет-
ся навсегда: завершится работа миссии, которая 
оказала стране значительную поддержку на этапе 
заключения мирного соглашения в 2003 году и в 
ходе политического кризиса 2010 года. ОООНКИ 
поддерживала усилия по защите гражданских лиц, 
содействию эффективному управлению, обеспече-
нию прав человека, проведению реформы сектора 
безопасности и оказанию гуманитарной помощи. 
Кот-д’Ивуар может служить примером успешно 
проведенной работы и того, какую помощь может 
оказать стране проведение в ней операции по под-
держанию мира, если правительство действитель-
но привержено урегулированию конфликта и вос-
становлению мира.

Мы надеемся, что правительство Кот-д’Ивуара 
сохранит эту положительную динамику и укрепит 
мир и безопасность, которых удалось добиться при 
поддержке международного сообщества. Несмотря 
на значительный прогресс, достигнутый в прове-
дении основных реформ, в свете недавних событий 
стало очевидным, что проблемы сохраняются. В 
результате мятежей, организованных военнослужа-
щими в январе и мае по причине недовольства раз-
мером жалованья, произошли перебои в торговле, 
были закрыты школы, снизилась степень безопас-
ности мирного населения. Кроме того, вследствие 
мятежей и сопровождающих их протестов десятки 
людей были ранены и несколько человек погибли 
в ходе столкновений с властями. Мы настоятельно 
призываем правительство без промедления начать 
действовать на основе транспарентности и всеобъ-
емлющего подхода, с тем чтобы активизировать 
и расширить усилия по реформированию сектора 
безопасности, в том числе посредством разработки 
четкой структуры вооруженных сил и формулиро-
вания их цели с учетом тех военных угроз, с кото-
рыми сталкивается Кот-д’Ивуар.

Наконец, ввиду того, что ОООНКИ скоро за-
кончит свою работу, уместно отметить, что, как нам 
известно, в ходе передачи функций миссии прини-
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мающей стране большое значение имеет разумное 
планирование с участием миссии, находящейся на 
переходном этапе, правительства страны, других 
международных партнеров и страновой группы Ор-
ганизации Объединенных Наций. В Кот-д’Ивуаре 
высокий уровень сотрудничества в планировании 
будущих мероприятий обеспечил проходящий се-
годня плавный переходный процесс. Мы призыва-
ем Организацию Объединенных Наций институци-
онально закрепить извлеченные уроки и применять 
их в рамках других миссий, находящихся на пере-
ходном этапе, таким как в Либерии и Гаити. Мы 
также призываем другие страны, принимающие 
у себя миротворческие миссии, признать необхо-
димость тесного сотрудничества правительства с 
Организацией Объединенных Наций и не создавать 
препятствий передвижению и доступу сотрудников 
миссий для выполнения возложенных на них задач.

Мы вновь поздравляем всех тех, кто в эти по-
следние годы совместно трудился для достижения 
в Кот-д’Ивуаре мира и стабильности.

Г-н Умаров (Казахстан) (говорит по-английски): 
Я поздравляю Вас, г-н Председатель, с вступлением 
на пост Председателя Совета Безопасности и желаю 
Вам успешного выполнения своих обязанностей.

Наша делегация также приветствует в этом 
зале Его Превосходительство министра иностран-
ных дел Кот-д’Ивуара и поздравляет его страну с 
избранием в состав Совета Безопасности в качестве 
его непостоянного члена. Рассчитываем на сотруд-
ничество с его делегацией и желаем его стране вся-
ческих успехов.

Наша делегация хотела бы поблагодарить Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
Миндауду за ее заключительную обновленную ин-
формацию по Операции Организации Объединен-
ных Наций в Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ). Я присо-
единяюсь к другим ораторам, выражая ей призна-
тельность за ее примечательную и мужественную 
роль в руководстве миссией в процессе выполнения 
возложенных на нее задач.

Мы приветствуем успешное завершение дея-
тельности ОООНКИ после 13 лет самоотверженной 
службы делу мира. Успех ОООНКИ в обеспечении 
стабильности в стране является общим достижени-
ем правительства и народа Кот-д’Ивуара, Органи-
зации Объединенных Наций, Совета Безопасности 

и стран, предоставлявших войска. Значительную 
роль в выполнении этого мандата сыграли также 
и региональные организации, особенно Африкан-
ский союз, Экономическое сообщество западноаф-
риканских государств и Международная органи-
зация франкоязычных стран. Казахстан гордится 
тем, что принимал участие в этом процессе в каче-
стве страны, направившей в Кот-д’Ивуар военных 
наблюдателей.

Мы выражаем признательность правительству 
Кот-д’Ивуара за примечательный прогресс, достиг-
нутый в этой стране, что служит наглядным до-
казательством ее стремления абсолютно самосто-
ятельно определять будущий ход своего развития. 
ОООНКИ извлекла множество уроков, полезных 
для будущих операций по поддержанию мира. Мы 
признаем позитивные шаги Кот-д’Ивуара по преоб-
разованию своих национальных институциональ-
ных рамок и реагированию на транснациональную 
организованную преступность и прочие угрозы, 
включая терроризм. Надо наращивать достигнутые 
успехи для преодоления сохраняющихся проблем 
на основе национального диалога и политическо-
го примирения. Особое внимание следует уделять 
социальной сплоченности, контролю над оружием, 
обороне, наращиванию потенциала, безопасности и 
правоохранительной деятельности, борьбе с сексу-
альным насилием и защите детей.

Для усиления всех этих мер необходимы вза-
имодействие партнеров и удовлетворение потреб-
ностей в ресурсах, что позволит оказать прави-
тельству Кот-д’Ивуара поддержку в реализации 
чаяний народа. Поэтому мы призываем оказывать 
правительству и страновой группе Организации 
Объединенных Наций необходимую международ-
ную помощь и поддержку. Рассчитываем на про-
дуктивное и плодотворное сотрудничество с Кот-
д’Ивуаром в его качестве непостоянного члена Со-
вета Безопасности.

Председатель (говорит по-испански): Сейчас я 
сделаю заявление в своем качестве представителя 
Многонационального Государства Боливия.

Прежде всего я хотел бы поблагодарить мини-
стра иностранных дел Кот-д’Ивуара г-на Марселя 
Амон-Тано за его присутствие в этом зале. Его уча-
стие в сегодняшнем заседании Совета Безопасно-
сти во второй половине дня, действительно, высо-
кая честь для нас.
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Я также хотел бы поблагодарить Специаль-
ного представителя Генерального секретаря по 
Кот-д’Ивуару и главу Операции Организации Объ-
единенных Наций в Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ) г-жу 
Аишату Миндауду за представленную обновлен-
ную информацию и за ее замечательное руковод-
ство миссией. Хотелось бы также воспользоваться 
этим случаем, чтобы выразить признательность 
всем ее предшественникам и гражданскому и воен-
ному персоналу ОООНКИ за приверженность миру 
и стабильности в Кот-д’Ивуаре. Мы благодарны им 
за проделанную в течение целого ряда лет работу, а 
также за вклад, внесенный ОООНКИ в плане извле-
ченных уроков — важный вклад в миротворческую 
деятельность Организации Объединенных Наций.

Мы высоко ценим усилия стран, региональных 
и многосторонних организаций, в частности Афри-
канского союза и Отделения Организации Объеди-
ненных Наций для Западной Африки, учреждений 
и страновых групп Организации Объединенных 
Наций и всех стран, предоставлявших воинские и 
полицейские контингенты, которые изо дня в день 
способствовали установлению мира в этой братской 
стране. Без сотрудничества и усилий этих органи-
заций было бы трудно достичь целей ОООНКИ. До-
казательством тому служат подтверждение Афри-
канским союзом по просьбе Кот-д’Ивуара резуль-
татов выборов 2010 года и мирные договоренности, 
подписанные при содействии этой организации.

Боливия воздает должное народу и правитель-
ству Кот-д’Ивуара и воодушевляет их на дальней-
шие усилия по проведению национального диалога, 
миростроительству, политическому примирению, 
разоружению и реинтеграции бывших комбатантов 
в общество. Международное сообщество должно 
продолжать свою работу в духе сотрудничества, 
создавая условия для достижения целей в области 
устойчивого развития в Кот-д’Ивуаре при полном 
соблюдении его суверенитета, независимости и 
территориальной целостности.

Мы воздаем должное этой стране за примеча-
тельный экономический рост. Мы признаем усилия 
президента, правительства и народа Кот-д’Ивуара 
в деле успешной консолидации стабильной поли-
тической обстановки в результате трех выборов, 
прошедших в условиях мира, а также в достижении 
прогресса в процессе реформирования сектора без-
опасности и восстановления вооруженных сил.

Мы с воодушевлением отмечаем, что заинте-
ресованные стороны считают мирный процесс в 
Кот-д’Ивуаре необратимым. Полагаем, что успех 
этого мирного процесса предоставляет Совет Без-
опасности возможность использовать пример и 
опыт наших ивуарийских братьев и сестер, что нас 
обогащает, с тем чтобы сделать все возможное для 
достижения справедливого, достойного и прочного 
мира для всех.

Теперь я возвращаюсь к своим функциям Пред-
седателя Совета Безопасности.

Сейчас я предоставляю слово министру ино-
странных дел Республики Кот-д’Ивуар.

Г-н Амон-Тано (Кот-д’Ивуар) (говорит по-
французски): Я хотел бы от имени президента Респу-
блики Кот-д’Ивуар Его Превосходительства г-на 
Алассана Уаттары и ивуарийского правительства 
пожелать делегации Боливии всяческих успехов на 
посту Председателя Совета Безопасности и воздать 
должное Уругваю за эффективное руководство ра-
ботой этого важного органа в прошлом месяце.

Г-н Председатель, я хотел бы поблагодарить 
Вас за предоставленную возможность выступить в 
Совете по этому случаю, имеющему историческое 
значение как для моей страны, так и для Органи-
зации. В этом зале редко отмечают успехи миро-
творческой операции Организации Объединенных 
Наций, как мы делаем сегодня в связи с Операцией 
Организации Объединенных Наций в Кот-д’Ивуаре 
(ОООНКИ).

Это подобающий момент для того, чтобы воз-
дать должное генеральным секретарям Кофи Анна-
ну и Пан Ги Муну, которые внесли значительный 
вклад в преодоление кризиса в Кот-д’Ивуаре. Я 
хотел бы также воздать должное нынешнему Гене-
ральному секретарю и поблагодарить его за под-
держку, которую он оказывал нашей стране в про-
шлом, и за то особое внимание, которое он продол-
жает уделять Кот-д’Ивуару после своего избрания. 
Мы также признательны всем тем государствам-
членам, которые работали в Совете Безопасности в 
период кризиса в нашей стране, и всем тем, которые 
предоставляли войска в распоряжение ОООНКИ. В 
частности, я хотел бы воздать должное тех военнос-
лужащим, которые пожертвовали жизнью ради вос-
становления мира в Кот-д’Ивуаре.
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Сегодняшнее торжество имеет для нас особое 
значение, поскольку оно совпадает с избранием се-
годня утром нашей страны в качестве непостоянно-
го члена Совета Безопасности на период 2018–2019 
годов. Это символическое событие, и мы возлагаем 
большие надежды на извлеченные Кот-д’Ивуаром 
уроки и накопленный опыт за 13 лет присутствия 
в нашей стране ОООНКИ, которые мы намерены 
применить в период выполнения нами наших обя-
занностей в Совете Безопасности, чтобы помочь 
другим странам последовать нашему примеру.

Мои встречи в последние несколько месяцев, 
особенно в последние три недели, со всеми государ-
ствами—членами Организации Объединенных На-
ций, позволили нам поделиться с ними чаяниями. 
Мы тверды в своей решимости работать в составе 
Совета Безопасности для принятия согласованных 
коллективных мер реагирования на глобальные вы-
зовы нашего времени на основе диалога и взаимоу-
важения. Я благодарю всех за высказанные в адрес 
моей страны любезные слова, за оказанную нам 
поддержу и избрание нашей страны в состав Сове-
та. В свою очередь, я хотел бы от имени президента, 
правительства и народа Республики Кот-д’Ивуар 
выразить признательность членам Совета и всем 
другим государствам-членам нашей Организации.

Разумеется, у нас еще будет время более под-
робно рассказать обо всех элементах, способство-
вавших успеху ОООНКИ. На данный момент мож-
но справедливо отметить, что успех ОООНКИ обу-
словлен сочетанием целого ряда факторов, включая 
политическую волю и исключительно ответствен-
ное отношение к своим обязанностям президента 
Республики Кот-д’Ивуар, что позволило напра-
вить усилия и ресурсы государства на достижение 
мира в стране. Кроме того, успеху способствовало 
уникальное взаимодействие, налаженное между 
ОООНКИ и правительством, а также единство и 
решимость Совета Безопасности и международно-
го сообщества, что внесло вклад в добросовестное 
осуществление резолюций Совета. Хотел бы также 
особо отметить прекрасные отношения между пре-
зидентом Республики и генеральными секретарями 
Организации Объединенных Наций, прочные связи 
между Департаментом операций по поддержанию 
мира и правительством и профессионализм специ-
альных представителей по Кот-д’Ивуару, назначен-
ных генеральными секретарями. В этой связи хотел 
бы заслуженно воздать должное г-же Аишату Мин-

дауду за ее выдающийся вклад в дело мира в нашей 
стране и успех ОООНКИ.

ОООНКИ оставляет после себя стабильную и 
мирную страну с прочными и современными ин-
ститутами и быстрорастущей экономикой, что, не-
смотря на непростую обстановку на рынке какао, 
помогает правительству ежедневно продвигаться 
вперед в деле борьбы с нищетой и создания возмож-
ностей для молодежи. В то же время мы осознаем 
вызовы, которые еще предстоит преодолеть для 
окончательного достижения стабильности и мира 
в нашей стране. Сюда относится завершение рабо-
ты по формированию подлинно однородной и ре-
спубликанской национальной армии. В последнее 
время этот процесс сталкивается с определенными 
трудностями в результате недовольства бывших 
комбатантов относительно выплаты им пособий. 
После окончательного урегулирования этой про-
блемы правительством и принятия решительных 
мер в поддержку вооруженных сил и сил безопас-
ности в целом, у бывших комбатантов больше не 
будет никаких объективных оснований для нару-
шения мирной обстановки в Кот-д’Ивуаре и созда-
ния препятствий на пути развития страны.

Хотя они не ставят под сомнение успехи нашей 
страны в преодолении кризиса или важность ее до-
стижений, как я уже отмечал в феврале в этом зале 
(см. S/PV.7880), такие действия напоминают нам о 
необходимости ускорить процесс реформирования 
сектора безопасности и повысить профессионализм 
национальной армии с тем, чтобы тысячи военнос-
лужащих действовали в соответствии с ценностя-
ми и идеалами Республики. Наше правительство 
направляет усилия на достижение этой цели по-
средством всестороннего осуществления зако-
на о военном планировании, принятие которого 
было позитивно воспринято профессиональными 
военнослужащими.

Успех Операции Организации Объединенных 
Наций в Кот-д’Ивуаре и ее свертывание не должны 
привести к замедлению темпов проведения госу-
дарственных реформ. Наоборот, мы будем уделять 
особое внимание укреплению верховенства права, 
повышению эффективности рамочных стратегий 
борьбы с безнаказанностью и активизации про-
цесса национального примирения и социальной 
сплоченности на благо ивуарийского народа. Кроме 
того, президент Республики продолжает проводить 
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политику взаимодействия с оппозицией и учета ее 
мнений в интересах страны.

Как вы понимаете, сотрудничество между на-
шей страной и Организацией Объединенных Наций 
продолжится и после закрытия ОООНКИ и будет 
и впредь оставаться важным инструментом под-
держки международного сообщества ивуарийскому 
народу. В этой связи мы надеемся, что страновая 
группа получит дополнительные ресурсы для вы-
полнения своего мандата в более благоприятных 
условиях. В то же время мы призываем наших дву-
сторонних и многосторонних партнеров сохранять 
приверженность нашей стране и оказывать нам по-
мощь в преодолении ключевых проблем, с которы-
ми в настоящее время сталкиваются все государ-
ства. Сейчас как никогда важно, чтобы наши друзья 
присоединились к нашим усилиям, направленным 
на то, чтобы сообща одержать победу в нашей не-
устанной борьбе с нищетой и безработицей сре-

ди молодежи — приоритетными задачами нашего 
правительства.

Успех ОООНКИ знаменует счастливый конец в 
череде трагических событий в истории нашей стра-
ны. Мы не должны забывать о том, что тысячи жи-
телей Кот-д’Ивуара отдали свои жизни ради того, 
чтобы в нашей стране восторжествовали такие цен-
ности, как мир, единство, сплоченность и демокра-
тия. Эти женщины и мужчины были разъединены 
со своими семьями и не смогли принять участия в 
восстановлении своей нации, и именно ради них 
мы не должны допустить новых трагедий в нашей 
стране.

В заключение я хотел бы заверить Совет Без-
опасности в решимости ивуарийского народа отста-
ивать и сохранять мир, достигнутый столь дорогой 
ценой, при поддержке друзей Кот-д’Ивуара.

Заседание закрывается в 16 ч. 35 м.


